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climático en nuestro territorio, desaprovechar las ayudas de la 
Agenda 2030 es, como mínimo, irresponsable.

Tengan a buen seguro que el grupo Socialista estará observando 
para evitar que las políticas que planteen vayan en la dirección 
del retroceso, pasos atrás y la vuelta a un modelo productivo 
ligado al ladrillazo, a la corrupción que ya creíamos desterrado. Y 
lo que están planteando, la verdad, con la eliminación...

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Finalice, señora Navalón.

La senyora Navalón García:

...de las leyes de control, de la transparencia y de la participa-
ción ciudadana, nos invita a pensar que vamos hacia atrás.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra la honorable consellera para finalizar la 
contestación a la pregunta.

Cuando quiera, consellera.

La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, 
Infraestructures i Territori:

Gracias, vicepresidente.

Señora Navalón, en esto de «un pasito p’alante, un 
pasito p’atrás» me suena más a la relación de Ábalos 
con el Partido Socialista que a cualquier otra cosa, ¿eh? 
(Aplaudiments) No sé, creo que... esa musiquita les vendría 
a ustedes bien estos días.

Me habla de que estamos... desmontando, que estamos 
desmontando, habla así, en general... Eh..., yo le pido ejem-
plos concretos, señora Navalón, ¿qué es lo que estamos 
desmontando?, si lo que estamos es montando esta comuni-
tat de nuevo, porque nos dejaron ustedes el medio ambiente 
hecho un solar, con lo cual, no sé yo esto de..., de que lo 
estamos desmontando. Estamos montando, señora Navalón.

Por cierto, lecciones de sostenibilidad y de la Agenda 
2030, al Partido Popular, ninguna, ¿eh? Se lo digo clara-
mente, ninguna. ¿Usted sabe cuándo se adhirió España –
bueno, creo que lo ha dicho– a la Agenda 2030? ¿El año? 
2015. ¿Quién gobernaba? (Veus) El Partido Popular, muy 
bien, muchas gracias, ¿eh?, porque no lo he «apuntao», el 
Partido Popular, con lo cual, lecciones, ninguna, (aplaudi-
ments) señoría del Partido Socialista, ninguna, que no, en 
este caso, no, ¡no!

¿Eh? Otra cosa es el enfoque que ustedes le quieren dar, oiga, 
y cada partido político y cada grupo político tiene la legitimi-
dad para pensar lo que quiera de la Agenda 2030 o de cual-
quier otra cuestión. Y eso no nos quita que nosotros siga-
mos trabajando de una forma, eh..., totalmente..., vamos, 
neutra, normal, sin ningún tipo de..., de chirriamiento con el 
medio ambiente... A nosotros..., lo que no vamos a hacer son 
cuestiones como ustedes de prohibir por prohibir o cuestio-
nes totalmente alejadas de lo que necesita la sociedad valen-
ciana. Nosotros vamos a seguir avanzando en ciudades más 
sostenibles, más amables, con subvenciones a las diputa-
ciones en este sentido, trabajando por la transición energé-
tica con los sectores productivos, trabajando por nuestra 
Albufera, como le he dicho, y trabajando por un mejor trans-
porte público sostenible...

(Ocupa la presidència la presidenta de Les Corts Valencianes, 
senyora Llanos Massó Linares)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Vaya terminando, consellera.

La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, 
Infraestructures i Territori:

...como ya hemos planteado, con nuevas líneas en 
Metrovalencia, con nuevas líneas del Tram o trabajando en 
infraestructuras olvidadas. Porque nosotros, señora Navalón, 
somos de hablar menos y trabajar más.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias.

Pasamos a la pregunta número 114, formulada por el dipu-
tado Salvador Aguilella, del Grupo Parlamentario Popular, a 
la consellera de Innovación, Industria, Comercio y Turismo, 
sobre la situación de la Conselleria de Innovación, Industria, 
Comercio y Turismo, registro de entrada 4.348. Será formu-
lada por el señor don Domingo Beltrán, según escrito regis-
tro de entrada 12.558 del grupo Popular.

Cuando quiera.

El senyor Giner Beltrán:

Gracias, presidenta.

Buenas tardes, señorías. Consellers, conselleres.

Honorable consellera de Innovación, Industria, Comercio y 
Turismo, señora Montes, me dirijo a usted con un profundo 
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interés por conocer la situación en la que se encontró la 
conselleria que usted dirige tras los ocho años de gestión del 
Partido Socialista en las políticas empresariales, industria-
les y turísticas.

A lo largo de estos años, hemos sido testigos de una adminis-
tración que ha dejado mucho que desear en aspectos clave 
para el desarrollo y el progreso de nuestra comunidad. Nos 
enfrentamos ante una herencia donde la gestión ineficaz del 
Botànic nos han llevado a una pérdida de oportunidades para 
nuestros ciudadanos. Una prueba de ello, y es el dato que 
usted recordaba en esta tribuna hace unas semanas diciendo 
«en el año 2022 tuvimos el segundo peor dato del siglo en 
cierre de empresas», y eso, no es otra cosa que el resultado 
de una lamentable gestión marcada por la inestabilidad y 
disputas entre los miembros del Botànic, generando altas 
dosis de burocracia e impuestos elevados, siendo la segunda 
comunidad autónoma con una mayor presión fiscal.

Ahora, la conselleria que usted dirige, por fin, concentra las 
competencias de buena parte de actividades y ramas de acti-
vidad generadoras de valor añadido, así como de las palan-
cas trasformadoras que elevan la productividad, trasforma-
ción digital e innovación. Este cambio de enfoque por el..., el 
diseño del nuevo Consell, consideramos que ya en sí es un 
acierto, pues supone una mayor coherencia en la planifica-
ción de las políticas públicas, respondiendo claramente a las 
demandas de estabilidad y certidumbre de los diferentes 
sectores económicos y sociales.

La burocracia asfixiante, el marco normativo obsoleto ha sido 
la marca registrada de una administración socialista que no 
supo adaptarse a los desafíos del siglo XXI.

Estamos seguros de que la apuesta firma del gobierno lide-
rado por don Carlos Mazón de reducir y optimizar el gasto 
público, junto a la implantación de una ventanilla única, para 
una reducción de la burocracia a todos los niveles a través 
del plan Simplifica actuarán como foco para atraer empre-
sas y conservar el tejido productivo existente. Al igual, lo que 
sucede con parte del sector público dependiente de su conse-
lleria, que, por un lado, teníamos el Ivace y, por el otro, estaba 
la Agencia Valenciana de Innovación, que aparte de estar 
enfrentadas entre sí, que eso ya es grave, buena parte de sus 
competencias se solapaban.

Por ello, celebramos la integración operativa celebramos la 
integración operativa de estas dos entidades que compar-
ten objetivos fundamentales, como son la transformación 
de nuestro tejido productivo, la mejora de la competitividad 
empresarial y de las capacidades de innovación de nuestra 
comunidad. Era necesario, por tanto, revertir la estructura 
obsoleta y descontrolada heredada del Botànic.

En otros ámbitos también hemos podido saber que se han 
encontrado con una situación complicada donde un ejemplo 
claro de ello es en materia de energías renovables. Hemos 
visto la acumulación de expedientes, la paralización de 
proyectos, y hemos escuchado la falta de voluntad política 
que ha sido el sello distintivo del gobierno del Botànic, que 
no estuvo a la altura de las circunstancias.

Mientras el mundo avanzaba hacia un futuro más limpio 
y sostenible, el anterior gobierno se quedó rezagado en 
el pasado, ignorando las oportunidades que las energías 

renovables ofrecen para nuestro desarrollo económico y 
la lucha contra el cambio climático. En lugar de liderar el 
camino hacia un futuro más verde, optaron por el estanca-
miento y la inacción, poniendo además en riesgo inversiones 
de casi setecientos millones de euros.

Pero no es el único ejemplo que ha trascendido del legado 
que nos dejó Botànic. Un legado que también se caracterizó 
por no dejar un suelo suficiente que hoy dificulta el aumento 
del peso industrial en la Comunidad Valenciana, o un 
impuesto injusto en la actividad turística o un presupuesto en 
turismo con partidas superfluas que poco tenían que ver con 
la promoción turística de nuestra tierra. Los fondos europeos 
para el Ivace que tendrán que ser devueltos por un proyecto 
muy mal diseñado. O solo hay que ver el caos de las ITV.

En fin, consellera, los valencianos quieren conocer cómo se ha 
gobernado esta comunidad durante estos años. Por ello, le 
pregunto, señora consellera, ¿cómo encontró la conselleria que 
usted dirige cuando tomó posesión?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra la honorable consellera de Innovación, 
Industria, Comercio y Turismo.

La senyora consellera d’Innovació, Indústria, Comerç i 
Turisme:

Buenos días, presidenta.

Buenos días, señorías.

Muchas gracias, señor Giner. Agradezco la oportunidad 
precisamente de la pregunta que me formula sobre la situa-
ción en la que nos encontramos la Conselleria de Innovación, 
Industria, Comercio y Turismo cuando tomamos posesión, 
porque nos va a permitir hacer una aproximación de una 
primera radiografía quizás del caos, que usted ha adelantado 
en su discurso y ya hemos adelantado en alguna de nuestras 
intervenciones previas.

La realidad es que nos encontramos una gestión caracteri-
zada sobre todo por ser compartimentos estancos, donde 
cada departamento actuaba como una isla desconectada del 
resto sin coordinación ni comunicación alguna.

Nos encontramos también con unos funcionarios y unos 
trabajadores del sector público cansados de los enfrenta-
mientos permanentes entre el PSPV y Compromís, que lleva-
ron a la dimisión y cambio de hasta cuatro secretarías auto-
nómicas y tres direcciones generales de industria.

Se ha referido usted al Ivace en su intervención y desde 
luego nos encontramos con un Ivace que, teniendo que 
ser el instrumento de apoyo a las empresas, se utilizaba 
como un coto privado de Compromís que actuaba de forma 
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aislada, sin contacto alguno autorizado con otras direcciones 
generales de la propia conselleria y con un continuo enfren-
tamiento con la AVI precisamente en materias en las que 
deberían estar perfectamente coordinados como es la mate-
ria de innovación.

Y no nos olvidemos además que no solamente existiera 
estas dos entidades con solapamiento de funciones, sino 
que también teníamos una conselleria más de innovación con 
competencias solapadas, con lo cual encontrábamos hasta 
tres entidades que ni siquiera se hablaban entre ellas en una 
materia tan importante como la innovación para el tejido 
empresarial.

Desde luego, nosotros, con la presentación que hicimos 
hace unas semanas de Ivace+I, hemos terminado precisa-
mente con esas duplicidades incorporando toda la estruc-
tura en la misma línea de actuación.

Nos encontramos, por otro lado, con una política turística 
que estaba diluida en un segundo escalón, precisamente 
para impedir que algunos de los partidos que gobernaban el 
anterior Consell pudieran meter las zarpas.

Nos encontramos además con la amenaza de la tasa turís-
tica, que afortunadamente tuvimos tiempo de corregir, y lo 
hicimos aquí en estas Cortes antes de que entrara en vigor 
el castigo ideológico al turismo reglado al que produce, al 
que crea empleo y al que crea riqueza. Afortunadamente, en 
este caso pudimos actuar a tiempo.

Señorías, el mestizaje botánico que nos vendieron como un 
ejemplo de éxito no solamente ocasionó trifulcas internas, 
que ya se apañarán los miembros del Botànic anterior, sino 
que trajo consigo, y esto es lo más grave, una paralización de 
inversiones, una pérdida de oportunidades y, en definitiva, 
un mal servicio para los ciudadanos, ocho años perdidos 
de competitividad empresarial. Y de esto les quiero hablar 
especialmente, de cómo el reparto de poder ocasionó graves 
perjuicios a la gestión de esta conselleria, y algunos ejemplos 
bastaran para ilustrar esta situación.

Miren, cuando llegamos nosotros en julio del año pasado, 
hace ocho meses, nos encontramos, siete meses después de 
iniciar el año, con un presupuesto prácticamente sin ejecu-
tar. En industria solamente se había resuelto una de las 
cuatro convocatorias y ninguna de las trece líneas nomina-
tivas previstas. También, con una conversión de las ferias 
en empresas públicas tremendamente mal gestionadas, 
con deudas ocultas, recintos en malísimas condiciones de 
mantenimiento, sin dirección y rumbo, y dejando práctica-
mente que se murieran de inanición. Estos recintos que son 
tan importantes como es Feria Valencia para la ciudad de 
València.

Nos encontramos con una estrategia de política industrial 
sin terminar de evaluar y sin preparar su renovación, con 
«cero» suelo industrial desarrollado, con dos años sin convo-
car el Observatorio de la industria, y casi nos quedamos 
fuera de la alianza europea de semiconductores, porque solo 
se habían cruzado un correo electrónico en todo el primer 
semestre del año.

Por no hablar, y aquí los tenemos, y usted los ha mencio-
nado, de los 414 expedientes paralizados de energías 

renovables, que los anteriores gestores del Botànic eran muy 
ecológicos y muy sostenibles, pero desde luego lo eran solo 
de boquilla, porque a la hora de la verdad no hicieron nada 
para mejorar las condiciones de los ciudadanos y las empre-
sas en una de las peores crisis energéticas que hemos vivido.

Pero es que además dejaron a los ciudadanos una situación 
tremendamente complicada para poder pasar algo tan básico 
como es pasar la ITV de sus coches, y que ahora mismo 
además está en los medios de comunicación, porque nos 
encontramos una sociedad, Sitval, que cada vez que levanta-
mos un papel nos sale algo malo debajo, algo malo debajo.

Lo primero, se cargan un convenio de 350.000 euros para 
hacer suelo industrial en el Ayuntamiento de Lorcha para, 
supuestamente, desviarlo a la creación de esta sociedad, 
dinero que nunca llegó a Sitval. Pero es que una vez creada 
Sitval, se olvidaron de adscribir las estaciones que realizan 
las ITV al patrimonio de esta sociedad...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Vaya terminando, consellera.

La senyora consellera d’Innovació, Indústria, Comerç i 
Turisme:

...que nos hemos encontrado que no. No autorizaron la masa 
salarial de 2023, no garantizaron la viabilidad de la ITV de 
Riba-roja, desde luego no previeron el incremento necesario 
del personal en verano y no inscribieron las cuentas anuales 
de esta sociedad en el registro mercantil.

Así que todo esto es una muestra, y podría estar todavía 
hablando muchísimo más tiempo, del desastre de conse-
lleria que nos hemos encontrado y del orden que estamos 
poniendo en la misma en estos ocho meses de gestión.

Muchísimas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Pasamos a la pregunta número 203, formulada por el dipu-
tado Francesc Roig, del Grupo Parlamentario Compromís, 
al vicepresidente primero y conseller de Cultura y Deporte 
sobre el desarrollo de la Estrategia valenciana para la igual-
dad LGTBI 2022-2027 en el ámbito de las competencias del 
vicepresidente, registro de entrada 11.521.

El senyor Roig Oliver:

Gràcies, presidenta.

Senyor Barrera, una pregunta clara i directa: quin és el full 
de ruta de la seua conselleria per a desenvolupar totes les 


